
Bericht des Breitensportswarts des Berliner Hockey-Verbandes zur 
Ordentlichen Mitgliederversammlung im April 2015 
 
Durch die weitere Unterstützung von Blau Gelb, dem HC Argo 04, den Karower Dachsen und dem 
Sportwart, der Jugendwartin und ihrem Mann Helmut Seeliger, wurde der Tag des Sports 2014 im 
Hockey-Olympiastadion erneut durchgeführt.  
Durch diese Vereine konnte zum fünften Mal diese Hockeypräsentation durchgeführt werden. Da 
der Termin wieder außerhalb der Ferienzeit lag, war der Besucheransturm wieder enorm groß.  
Die Beteiligung der DKMS war durch unsere Beteiligung sehr erfolgreich. Habe dazu auch 
zwei Preise, das Manager’s Jacket und den Schläger mit den Autogrammen der indischen 
Mannschaft bei der Champions Trophy 1995, zur Verfügung gestellt.  
Die Sachen habe ich damals nach der Betreuung der Delegation (12 Tage) von ihnen zum 
Abschied erhalten.   
Auch in diesem Jahr wird dieser Event am 30. August unter unserer Beteiligung stattfinden.  
Ich bedanke mich auf diesem Wege noch mal für die rege Unterstützung von allen. 
 
Zuvor hatten wir uns im HKS beim Funsporttag der Unfallkasse Berlin zum wiederholten Male 
vorgestellt.   
 
Im Rahmen der „Weißen Flecken“ wurden von mir zwei weitere Schulen, unseres Vertragspartners 
Diagonal, mit Material, unterstützt. 
 
Meine Bemühungen dienen, wie bisher, der weiteren Verbreitung „unseres Hockeys“ und  
Stabilisierung von Vereinen zur Gewinnung neuer Mitglieder. 
 
Es wurden inzwischen 45 Kooperationen zwischen Schulen und Vereinen im gesamten Stadtgebiet 
unterstützt. In einem Fall wird die Trainerin noch durch uns finanziell gefördert.   
Dies ermöglichte uns unser Partner Diagonal, die einige Trainer für uns, ohne dass uns Kosten 
entstehen, zur Verfügung stellten.   
Unser finanzieller Aufwand bezieht sich hauptsächlich aufs Material.   
 
Erneut biete ich allen Vereinen folgende Themenkomplexe zur Erörterung im Rahmen der 
Vereinshilfe an: 
 

- Entwicklung der Ganztagsschule und deren Auswirkung auf die Hockeyvereine 
- Attraktive Vermarktung der Vereine. Wie steigere ich die Attraktivität? 
- Verschwendung von Ressourcen und Minderung von Mitgliedsverlusten 
- Seniorenhockey, Chancen und Möglichkeiten für Vereine in Hinsicht auf Überalterung der 

Bevölkerung 
- Gesundheitssport, Angebote in Verbindung mit Partnerschaften mit entsprechenden 

Institutionen  
- Mitgliedererhalt und -gewinn in Hockeyvereinen - Möglichkeiten unter dem Aspekt einer sich 

ändernden Arbeits- und Freizeitwelt 
- Ausbildung von Hockeyscouts/ Helferlehrgänge  

      -     Einsatz von FSJ´lern  
 
Wenn andere Themen erörtert werden sollen, bitte Wünsche äußern. 
 
Es wurden von mir auch weiterhin Aufgaben im BHV wahrgenommen:  
 

- Staffelleitung der Herren 
- Betreuung des Projektes „Weiße Flecken“ . 

 
Über Anfragen, Anregungen und Vorschläge von den Mitgliedern des BHV würde ich mich sehr 
freuen. Die Zusammenarbeit fördert sicher das Verständnis beider Seiten.  
 
Mit sportlichem Gruß 
 
Gerhard Lehmann (Lemmi) 


